

TLALNEPANTLA

Baja votación en la elección por falta de identificación con los partidos: Saber Votar

La mayoría de los ciudadanos ya habían decidido su voto antes de las campañas, de acuerdo a los resultados de la encuesta de salida hecha por Saber Votar.

Janet H. Bárcenas

La baja participación ciudadana en la elección del 04 de junio pudo deberse a varios factores, entre ellos el que la campaña nunca prendió, que no hubo el entusiasmo de hace 6 años, el que sólo hubiera 2 candidatas y el que las encuestas dijeran que ya estaba muy cantado el triunfo, todo ello pudo haber desmotivado al electorado mexiquense.

Así lo explicó en entrevista Guillermo Torres Quiroz, director general de la plataforma Saber Votar, ante el 50 % de participación ciudadana, en la elección para gobernadora, cuando se esperaba entre el 53 y 58 % de votación.

Aportó que Saber Votar en alianza con Parámetro Investigación, casa encuestadora, en la encuesta de salida preguntó a los ciuda-

danos si ya habían decidido su voto, antes, durante o el día de la elección y la mayor parte de la gente, arriba del 50 %, ya habían decidido su voto antes de que iniciaran las campañas.

“Eso habla de que ya había un sentimiento de parte del elector, sobre el sentido de su voto, y a eso se suma otro elemento importante: los jóvenes, es un tema de preocupación porque a diferencia del primer votante, que sí participa mucho, en esta ocasión, no lo hizo, los primeros 2 bloques de edad no salieron a votar, porque no les fue atractivo participar, ni sintieron ninguna responsabilidad por la elección”, detalló el director.

Dijo que otro elemento a analizar, es el que todavía somos una sociedad machista y sólo participaron 2 mujeres, y si bien las mujeres votan más porque son más de 52 % del listado nominal, es posible que haya gente que no votó porque no se identificó con una mujer como gobernadora, detalló que en la encuesta hecha a más de 8 mil personas, las mujeres votaron por Alejandra del Moral y los hombres votaron por Delfina Gómez.



Guillermo Torres, director general de Saber Votar.

Torres Quiroz consideró que al 50 % que sí salió a las urnas, hay que motivarlos y felicitarlos, en tanto que el otro 50 por ciento, no tendrá derecho a quejarse, “Si habría que buscar los mecanismos para que la gente participe más; en nuestra constitución el voto es obligatorio, es un derecho, pero es una obligación y se le ha dado más peso al derecho que al tema de que sea obligatorio”.

Subrayó que para incentivar que la gente vote hay que tener mejores candidatos y mejores partidos, y tomar en cuenta la democracia participativa y no sólo votar, sino participar de forma permanente, estar informados y generar comunidad, porque la falta de identidad, de solidaridad y de valores, nos está dañando como país y como comunidad.

Refirió que en política “La gente buena se está que-

dando en su casa y hemos dejado que los malos lleguen a ocupar los cargos públicos, los buenos prefieren llevar una vida tranquila, llevar su propia dinámica y no hacen nada por involucrarse más allá”.

Partido Hegemónico

Sobre la hegemonía que está consolidando MORENA en el país, dijo que es cierto que el partido gobernante tiene el control en el senado, en las cámaras y en los estados, y su crecimiento es exponencial, va a gobernar a 80 millones de mexicanos de los 120 millones que somos. “No es algo nuevo en el país, ya lo vimos con el PRI al que ahora estamos viendo morir; MORENA tiene errores de origen, uno es que todo gira alrededor de su líder y fundador López Obrador, habrá que ver en el momento en que se rompa este esquema”.

Compartió que una de las preguntas realizadas en la encuesta de salida fue qué tanto influyeron los programas sociales en la elección y resulta que es un elemento que la gente considera y expresaron que “los de antes robaban y nosotros daban, los de ahora roban y nos dan”.

Lo que se hizo bien en esta elección

Destacó que lo bueno de esta jornada electoral, es que no hubo más que dos incidentes menores, lo que habla de que hay una madurez por parte del elector, además de que las autoridades electorales del Estado de México lo hicieron de forma excelente, el que participó más la sociedad civil organizada y hubo más observadores que nunca.

“Muchos mexicanos no se sienten identificados con nadie, no se sienten representados y ya se cansaron, porque ya votaron por diversas opciones y ninguno da resultados y mejor no votan, por eso la tendencia de desconfiar de las instituciones y de la autoridad, que no hace muy bien su trabajo”

GUILLERMO TORRES
Director general.

Además -dijo- que aunque para muchos es polémico han criticado al gobernador Alfredo del Mazo por no meterse en la elección, pero no tendría que meterse, no es su función ser el jefe de campaña del candidato de su partido, que tan mal acostumbrados estamos que eso lo vemos mal.